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DURANGO, DGO.
Durango cada vez se posiciona como

un lugar atractivo para visitar, prueba
de ello, son los miles de turistas que
llegan a la entidad y que después de
conocerlo siempre regresan,
coincidieron los visitantes que fueron
entrevistados en los diferentes paseos
y atractivos de la capital duranguense. 

Visitando desde California,
acompañados de otros familiares de
Ciudad Juárez, la familia Quintero
compartieron el enorme gusto que les
da poder regresar a visitar su tierra,
“es un sueño muy bonito volver a
reunirnos y estar aquí, no hay nada
que se compare en California como
estos lugares”, fueron las expresiones
que hicieron al revelar que les encanta
visitar Paseo del Viejo Oeste y sobre
todo la seguridad que se percibe en
todo el estado.

También Ximena Ornelas, quien
radica en Monterrey, Nuevo León,
mencionó cómo disfruta su estancia en
la entidad cada ves que visita,
“siempre me gusta venir, cada vez que
puedo busco la oportunidad de poder
estar aquí”.

Miguel Ángel Guzmán, de Bogotá,

Colombia, recordó el fantástico
recibimiento y acogimiento de se le
brinda en este país y agradeció la
oportunidad de conocer lugares en
Durango y destacó el buen clima que
posee y la seguridad.

Raúl Pérez de la capital, describe a
Durango como una tierra muy
colonial, “aquí he vivido toda mi vida,
el estado se está convirtiendo en una
ciudad turística, tiene la riqueza de ser
la tierra del cine, es un buen lugar para
visitar en estas vacaciones”, apuntó. 

Alberto, un joven que tiene su canal
de YouTube “Albert De Mochilazo”,
también visitó Durango y recordó que
en otras ocasiones, tuvo la
oportunidad de conocer el balneario
San Juan y Mexiquillo, lugares que
recomendó para que otras personas
conozcan y generen contenido
interesante para sus redes sociales.

Irma, Dulce y Eduardo, de Querétaro,
dijeron que por recomendación de un
amigo, decidieron pasar el fin de año
en la tierra duranguense y les ha
encantado la ciudad que es limpia,
segura y tiene muchos atractivos,
“vale la pena mucho estar aquí”,
expresaron. 

Luz Valles, de Juárez, vino a visitar a
su familia y dijo irse enamorada de
Durango, del Centro Histórico, les
gustó la pista de hielo de la Feria
Navideña y las diversas atracciones
turísticas.

Así como ellos, siguen llegando
turistas del interior del país como del
extranjero para disfrutar de este
periodo decembrino y de año nuevo en
Durango, gracias a la seguridad y los
emblemáticos espacios llenos de
cultura y tradición que ofrece el
estado.

Durango, entre los estados favoritos
para pasar fiestas decembrinas
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DURANGO, DGO.
Con el objetivo de profesionalizar a

los funcionarios para mejorar los
mecanismos de control y prevención
en materia de obra pública, el
gobierno que encabeza Esteban
Villegas continúa con la capacitación
para servidores públicos del Estado y
los municipios, en coordinación con la
Secretaría de la Función Pública (SFP).

Tania Julieta Hernández Maldonado,
secretaria de la Contraloría del Estado
de Durango, expresó que participaron
350 personas entre funcionarios
encargados de ejecución de Obra y
Adquisiciones del Gobierno del Estado,
Órganos Internos de Control,
contralores y directores de Obra
pública de los municipios así como
enlaces de entes fiscalizadores de
organismos autónomos para
actualizarse en el uso y la
normatividad de Sistema de Bitácora
Electrónica y Seguimiento a Obra
Pública (BESOP), además de los
procesos de Contrataciones y
Adquisiciones.

“Vamos a empezar el ejercicio los
próximos meses y la indicación del
gobernador Esteban es que no
dejemos de capacitarnos, que seamos
siempre mejores servidores públicos y
que no pongamos en entredicho el
actuar de cada uno de nosotros porque
los resultados son por el beneficio de
la ciudadanía, el manejo del recurso
que de por si es escaso, que sea de una
manera eficiente y transparente”,
detalló.

La contralora estatal, agradeció el
apoyo brindado para Durango por
Roberto Aquino, secretario de la
Función Pública para Durango a través
de acciones coordinadas que
realizamos en equipo con el objetivo
en común de actualizar a los
servidores públicos y fortalecer el
desempeño de la administración
estatal.

León David García Rodríguez,
subdirector de Auditoría a
Adquisiciones en la Unidad de
Auditoría y Contrataciones de la SFP,
responsable del curso con duración de
tres días, explicó que el Sistema BESOP
tiene como finalidad darle insumos a
los auditores para fiscalizar cómo
ejecutar el recurso federal y cómo
están actuando los servidores públicos

en relación a las contrataciones
públicas y particularmente los
contratos en materia de obra pública. 

“La respuesta que ha tenido Durango
es muy importante, y esta capacitación
ha rendido muchos frutos, por la
inquietud de querer y hacer bien las
cosas, por eso, es nuestra tercera
intervención en Durango, en el
ejercicio de nuestras funciones
apoyarlos para que lleven el uso
correcto de los Sistemas”, reconoció.

Hizo un llamado a los municipios y
dependencias que están vinculadas a
la Contraloría para conocer el uso del
sistema y la normativa aplicable, para
ello se trabajó con dos cursos:
Auditoría a Obra pública y Bitácora
Electrónica, Seguimiento a Obra
Pública.

Gobierno de Durango recibe capacitación de la
SFP para mejorar auditoría de construcciones



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El Consejo de Empresarios Jóvenes
(CEJ) a través de su dirigente,
Alejandro Treviño manifestó que la
apuesta del gobierno del estado es a la
infraestructura y los jóvenes
empresarios están comprometidos con
el desarrollo sustentable de la capital
y del estado de Durango. 

"Yo creo que la apuesta del gobierno
del estado es a la infraestructura,
todos sabemos lo que activa
prácticamente en todos los sectores
económicos la construcción, entonces
yo creo que en ese sentido hay que
tener paciencia, el gobernador ha sido
claro con el tema del déficit económico
que recibió y ha estado cumpliendo
con los compromisos que se adquieren

con la facturación de proveeduría, al
menos en lo local y lo que nos
corresponde a nosotros como jóvenes
empresarios", precisó.

Señaló también que no debe de
tardar en desarrollarse el tema de la
obra, de llegar el recurso necesario,
pero dijo hay que tener paciencia ya
que son varios años con ese con esa
pausa de infraestructura y unos meses
más no deben afectar tanto.

"La idea es que en este 2024 se
activen esas áreas económicas a través
de la infraestructura y que podamos
desarrollar una economía en Durango
más sólida, los empresarios jóvenes,
tienen la capacidad para realizar las
obras que les sean encomendadas,
ellos se han preparado para participar
y lograr que los contemplen en la
realización de obra pública", finalizó.

Jóvenes empresarios estamos
comprometidos con el
desarrollo: Alejandro Treviño
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

Con el Presupuesto Participativo
2023 la rehabilitación de la cancha del
deportivo Nubes, en el
fraccionamiento Las Nubes, ha sido
posible y presenta un gran avance, por
lo que falta poco para ser entregada a
la ciudadanía que votó por esta obra
con este programa que impulsó el
gobierno municipal que encabeza Toño
Ochoa. 

El administrador del deportivo, Jorge
Iván Ortega Campos, puntualizó que
hay un avance de 90 por ciento en la
colocación del pasto sintético, lo que
"no sería una realidad sin el
Presupuesto Participativo de Toño
Ochoa".

"Sin este apoyo hubiera sido muy
difícil lograr la remodelación a pesar
de que era una gran necesidad",
comentó el también deportista,
contento porque los equipos podrán
desempeñarse mejor con las
condiciones más dignas de la cancha.

Ortega Campos agregó que la
integración del Presupuesto
Participativo en las políticas públicas
de Durango este año traerá más

desarrollo, como en Las Nubes, donde
"la votación permitió hacer realidad
esta renovación de forma transparente
y acertada".

Con el Presupuesto Participativo
se transforma el deportivo Nubes



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El secretario del Consejo Coordinador

Empresarial (CCE), Mauricio Holguín,
indicó que se registró un 23 por ciento
en ventas menos a comparación del
año anterior y lo que atribuye a que no
hubo remesas por parte de los
connacionales.

"Ya se hizo un análisis del cierre
específicamente en diciembre y se
habla de que hubo un 23 por ciento de
ventas menos a las del año anterior,
algo complicado de analizar, el análisis
primario que tenemos son las remesas
a comparación de lo que fue incluso el
2020 y el 2021, porque se estaba
generando un subsidio importante con
nuestros connacionales en Estados
Unidos para los trabajadores que se
quedaran en casa por la pandemia,
subsidio que se quita y evidentemente
en este año no nos toca esa parte de
las remesas, por lo cual las ventas al
final del cierre que tenemos nosotros
como un análisis previo es que
estamos bajos en las ventas con un 23
por ciento", precisó.

Dijo que esperan cerrar este macro
análisis no solo en las ciudades
grandes, sino en todo el estado para
finales de enero, "creemos nosotros
que este inicio de año puede ser
favorable, puede ser benéfico en los

primeros meses a diferencia de los
otros y esto podría generar una
estabilidad económica, sin embargo
esperemos a finales de enero para ver
cómo se está moviendo la economía
local", finalizó.
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Se registra un 23 % menos en ventas
a comparación de otros años



Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.

La mañana de este sábado en las
instalaciones del Consejo Coordinador
Empresarial (CCE) se llevó a cabo el
registro de la planilla "Empresarios
Unidos", la cual es encabezada por
Magdalena Gaucín Morales, quien
busca por tercera ocasión ocupar la
presidencia de este consejo.

"Agradecer a los medios de
comunicación y los presidentes que
hoy me acompañan para entregar mi
documentación ante el Consejo
Coordinador Empresarial (CCE), para
que sea revisada para un registro de un
tercer año como presidente de este
consejo y que sea revisada por el
organismo interno, uno de nuestros
objetivos es trabajar en unidad, que es
lo principal y mantener el organismo
unido y fortalecido, que son temas
muy importantes", dijo.

Acto seguido agradeció a todos los
presidentes de los cuales tiene su
apoyo e hizo entrega de la papelería
correspondiente. Al cuestionarle sobre
el proceso que lleva el registro, Gaucín
Morales comentó, "se lanza una
convocatoria de la cual se dio a
conocer hace días, se publica y luego
hay un registro de planillas y después
se califica por los organismos internos,
que se cumplan los requisitos que
marca la propia convocatoria y
enseguida tenemos nuestra asamblea
que se realizará el 19 de enero, donde
solo votan los organismos
internamente que son alrededor de 17
o 18 que estén al corriente; somos la
primera planilla en registrarse y este
el lunes es cuando se da el cierre de la
convocatoria", precisó.

Dijo que es una planilla
representativa con gente de mucha
experiencia y donde hay que trabajar
en muchos retos, "hay muchos retos
muy importantes para nosotros como
empresarios, trabajar más con el tema
de certificación con las empresas, los
servicios, en cada sector de los
organismos, hace falta capacitación
para nosotros tener un valor agregado
a lo que nosotros hacemos tanto en la

industria como en el comercio y
servicio, es importante trabajar en
esto, es también muy importante una
correlación con el gobierno, saber qué
empresas vienen para poder nosotros
anclar en esta cadena de proveeduría
y toda la cadena de producción",
finalizó.

Cabe resaltar que Magdalena Gaucín

cuenta con 12 cartas ya entregadas de
respaldo, lo que significa 12 votos de
17 o 18 que tienen derecho a sufragio.
Incluso su mesa directiva contempla a
los líderes empresariales de mayor
trayectoria y vigencia.

Asimismo, se sabe que habrá un
registro más, en cuyo caso, sus
posibilidades serían reducidas.
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Se registra la planilla "Empresarios Unidos",
para contender por presidencia del CCE
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DURANGO, DGO.

Unión familiar y diversión se vivió
con la tradicional Mega Rosca de Reyes
en el Parque Guadiana este sábado, con
cientos de duranguenses disfrutando
de rebanadas de alegría y música en
vivo. 

“En Durango seguimos demostrando

que somos una gran familia, y que
unidos seremos más fuertes y felices”,
expresó Toño Ochoa mientras repartía
el rico pan elaborado en el taller de
panadería de DIF Municipal, así como
el chocolate caliente, ponche y
champurrado. 

Se convivió en un ambiente cálido, de
alegría y diversión en el Lago de los

Patos, especialmente para las niñas y
niños a quienes les salió el tradicional
muñeco. 

Por ello, recalcó que seguirá
trabajando al 100 por un mejor
Durango, con más obras y programas
en favor de las familias, a quienes
deseó un 2024 repleto de salud, alegría
y unión.

Alegría y diversión en la
Macro Rosca de Reyes
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

El Congreso local trabajará en la
nueva Ley de Fiscalización del Estado
para mejorar la rendición de cuentas y
la transparencia de los recursos
públicos, así lo informó la presidenta
de la Junta de Gobierno y Coordinación
Política (Jugocopo), la diputada Sandra
Amaya Rosales.

Anunció así mismo que durante el
Segundo Periodo Ordinario de Sesiones
del Tercer Año de Ejercicio

Constitucional, se trabajará en temas
importantes, por lo que se está
avanzando en la elaboración del citado
ordenamiento local.

Precisó que, “es una ley importante
en lo que se refiere al trabajo que
realiza la Entidad de Auditoría
Superior del Estado al ser el organismo
auxiliar del Poder Legislativo en
materia de fiscalización”.

Señaló que se estará trabajando lo
más antes posible en la consolidación
de este ordenamiento, ya que la
vigilancia de los recursos públicos es

una prioridad del Congreso del Estado
y una demanda constante de los
ciudadanos.

La representante popular agregó que
también se estarán presentando
diversas iniciativas para plasmar las
necesidades de la gente.

Por último, recordó que ahorita la
Comisión Permanente dará
continuidad al trabajo legislativo
durante el periodo de receso y será
hasta el 15 de febrero cuando inicia el
periodo de sesiones en el pleno de la
legislatura.

Se trabajará en nueva
Ley de Fiscalización 
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DURANGO, DGO.
Demostrando que un duranguense

nunca deja solo a otro duranguense, al
rescatar a una familia de un incendio
en casa habitación, Toño Ochoa
entregó reconocimientos a integrantes
del cuerpo de Bomberos y de la Policía
Municipal.

Arriesgaron su vida para salvar la de
niñas, niños, entre ellos un bebé, así
como de adultos mayores que estaban
en la planta alta de una casa en la

colonia Centauro del Norte, la
madrugada del 4 de enero, por lo que
aplaudió y agradeció de manera
personal su vocación de servicio.

Aunque no fue nada fácil, actuaron
como héroes; Marisela Rocha, policía
del Grupo de Operaciones Especiales
(GOEM), relató que "al principio se
siente miedo de no poder rescatar a las
personas, pero cuando se logra, es una
felicidad para la familia y nosotros".

Daniel Martínez también se dijo
orgulloso, aunque "arriesgar la vida no
es nada sencillo", aseguró. "Tenemos la
camiseta bien puesta para servir y
estar al pendiente.”

"Contamos con todo el apoyo, nos
sentimos halagados y protegidos por
el gobierno", expresó Daniel, ya que
Toño Ochoa les ha entregado nuevo
equipo táctico y dignificado sus
condiciones laborales.

Alcalde reconoce a héroes que
rescataron a familia de un incendio
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DURANGO, DGO.
“No esperábamos menos de los dos,

del gobernador Esteban Villegas y el
presidente Toño porque está muy
padre lo que están haciendo para los
duranguenses rescatando sus
tradiciones”, coincidieron las familias
que disfrutan de la reconstrucción del
Trenecito del Parque Guadiana, así
como de sus diversos atractivos
culturales y naturales de la entidad.

La familia de la señora Lucía Arrieta,
compartió como disfrutaron de este
recorrido en los vagoncitos que
atraviesan el parque; “mis hijos bien
emocionados, les gustó mucho el
paseo”, expresó, y es que a sus
pequeños no les había tocado
divertirse de este atractivo que ahora
pudieron vivirlo como ella hace años.  

Igualmente, Laura Soto mencionó
que a sus hijos no les había tocado
usarlo, “a mí sí me tocó, me da gusto
que estén haciendo cosas por Durango
y ya hacía falta que se renovara;
muchas gracias y que sigan haciendo
cosas por Durango, más por los niños,
sobre todo”, comentó emocionada.

Entre otra de las familias que ya
disfrutaron de este atractivo que
regresó al parque Guadiana, fue la
familia de Yesenia de la Cruz, “si hacía

falta, era a lo que veníamos cada
domingo”, recordó.

En este trayecto del trenecito
también Yadira Bustamante, expresó
su beneplácito, ya que tenía años que
no se volvía a subirse al tren y la hizo
recordar que bien la pasaban en
familia, “es lo que estábamos
platicando: que desde chicos no nos

subíamos, era un viaje obligatorio”,
señaló. 

Así es como familias de
duranguenses y visitantes locales y
extranjeros disfrutan de este y todos
los atractivos con los que cuenta
Durango, como el Centro Histórico, los
pueblos mágicos, la sierra y sobre todo
el cálido trato de la gente.

Disfrutan duranguenses y
visitantes del trenecito
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DURANGO, DGO.
Paidosiquiatría es una de las

especialidades que se tendrá por
primera vez en Durango para cuidar la
salud mental de niñas y niños en el
nuevo Hospital del Niño 460 que se
construye, afirmó Toño Ochoa. 

Recordó que una de sus principales
metas es proteger la salud mental de
la población desde edades tempranas,
para evitar riesgos y construir un
Durango más fuerte; por ello, se
decidió incluir esta especialidad para
dar respuesta a las necesidades de la
gran familia. 

Tener psiquiatras especializados en
infancias cuidará mejor de nuestra
niñez, al igual que los servicios de
imagenología, terapia física y cirugía.

De esta manera, se contará con una
mayor atención médica para niñas y
niños, pues serán en total 18

especialidades que brindarán atención
con las mejores condiciones de

infraestructura, precisó el director de
Salud Pública, Juan Esteban Aguilar.

Hospital del Niño 460 contará con
cirugía, terapia física e imagenología

DURANGO, DGO.
La Librería de la Universidad Juárez

del Estado de Durango (UJED) continúa
su compromiso con el fomento a la
lectura mediante diversos clubes de
lectura que abarcan distintas
temáticas. En esta ocasión, invita a
participar en el "Invierno de Lectura",
un breve club que tendrá dos o tres
sesiones para iniciar en enero de 2024.

Miriam Jonguitud Díaz, encargada de
la Librería, informó que este club está
abierto al público en general y se
llevará a cabo de manera presencial en
las instalaciones de la librería los
sábados 13 y 20 de enero, de 17:00 a
19:00 horas. Se trata de un club de
lectura ágil y rápido, pensado para
aquellas personas que tienen agendas
ocupadas, y también es una excelente
opción para estudiantes universitarios

que buscan avanzar en puntos de
Formación Integral en la UJED.

Los interesados pueden acercarse al
edificio ubicado en la avenida 20 de
Noviembre, esquina con Victoria, para
obtener más información o

comunicarse a través de las redes
sociales digitales de la librería. Este
club proporciona una oportunidad
valiosa para compartir la pasión por la
lectura y enriquecer la experiencia
literaria.

Librería UJED te espera en
el “Invierno de Lectura”
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DURANGO, DGO.

En un encuentro especial, el rector de
la Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), Rubén Solís Ríos,
compartió un momento de
convivencia con los jubilados del
Sindicato de Personal Académico de la
UJED (SPAUJED). Durante la reunión,
reafirmó el respeto de su
administración hacia los derechos
adquiridos por este sector de
académicos que han contribuido
significativamente a la formación de
miles de estudiantes.

Acompañado por el secretario

general del SPAUJED, Erik Iván
Hernández Cosaín, el rector expresó su
reconocimiento al valioso trabajo y
dedicación de los jubilados,
destacando que han dejado un legado
en la historia de la institución.
Asimismo, señaló que “han escrito
muchas páginas en la historia de
nuestra institución y somos
privilegiados por tener condiciones
laborales que otras instituciones no
tienen”.

En relación con las prestaciones de
fin de año, el rector informó que la
Universidad cumplió con el pago del
aguinaldo en su totalidad y gestionó

los recursos necesarios para cubrir las
últimas quincenas del año. Destacó
que, a diferencia de otras instituciones,
la UJED ha honrado sus compromisos
financieros.

Érik Hernández Cosaín, líder del
SPAUJED, agradeció al rector la
garantía del cumplimiento de las
prestaciones de fin de año y destacó la
buena gestión administrativa realizada
durante todo el año. También felicitó a
los maestros jubilados por su
entusiasmo y participación en
actividades culturales y académicas,
como talleres de teatro, pintura y
canto. 

Convive el rector de la UJED
con maestros jubilados
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
En atención a una denuncia sobre

maltrato a un perro, que se encontraba
abandonado sin agua ni alimento, el
Ayuntamiento de Gómez Palacio, a
través de la Dirección Municipal de
Salud, acudió a dar atención al animal
y pudieron constatar las malas
condiciones en las que se encontraba.

José Antonio Adame de León, titular
de la dependencia, manifestó que a
través de una denuncia ciudadana en
redes sociales, se tuvo conocimiento
de un perro abandonado en una
vivienda de la colonia Fovissste de

Gómez Palacio, por lo que se dio la
instrucción para que de inmediato
personal de Bienestar Animal se
hiciera cargo del caso.

Estas acciones se realizan,
atendiendo las indicaciones de la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, para dar seguimiento a este tipo
de situaciones y erradicar el maltrato
hacia los animales del municipio.

Por lo anterior, Gerardo López
Hernández, titular de Control y
Bienestar Animal, señaló que se acudió
al domicilio para alimentar a la

mascota aparentemente en abandono,
dándole croquetas y agua. 

“Posteriormente, regresaremos para
comprobar que los habitantes de ese
domicilio particular se encuentren ahí
y verificar que el perro sea atendido
adecuadamente”, dijo.

Por último, López Hernández, titular
de Control y Bienestar Animal,  dio a
conocer que quienes se interesen en
adoptar una mascota, pueden acudir a
las instalaciones de la dependencia,
ubicadas en avenida Vergel 2970,
Nuevo Los Álamos, Gómez Palacio.

Ayuntamiento atiende denuncia
sobre maltrato animal
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GÓMEZ PALACIO, DGO
El secretario del Ayuntamiento,

Vicente Reyes Solís, en representación
de la presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, acompañado de un grupo
de regidores, así como de directivos de
todas las dependencias que integran el
Ayuntamiento, dio el banderazo de
salida a la caravana “Sonrisas con
Estrella” a través de la cual, miles de
juguetes fueron repartidos a niñas y
niños de Gómez Palacio, llevando
alegría a los infantes, durante este Día
de Reyes. 

La directora del Sistema para el
Desarrollo Integral de la Familia (DIF),
Brenda Calderón Carrete informó que
los juguetes entregados fueron
donados por el personal de las
diferentes dependencias municipales
en el mes de diciembre, y este sábado
por instrucciones de la alcaldesa, se
entregaron en diversos lugares del
municipio.

En muchos de los sitios, el personal
del Ayuntamiento organizó un
pequeño convivio, o show infantil para
brindarles un memorable Día de Reyes,
otras dependencias, adornaron los
vehículos en que fueron transportados
los juguetes y unos más acudieron con
disfraces a realizar la entrega de los
mismos.

El banderazo tuvo lugar en la
explanada de la Presidencia Municipal,

en donde una caravana de vehículos
oficiales decorados y cargados de
juguetes, salieron hacia las rutas
trazadas, acompañados por los Reyes
Magos, algunas botargas y divertidos
personajes que animaron a los niños
durante la entrega.

Recordó que gracias a la iniciativa de

la presidenta municipal Leticia Herrera
Ale, este programa permite llevar
juguetes a niños que quizás no
podrían tener y de esta manera
brindarles un momento de alegría;
además de dejarles el mensaje de la
alcaldesa de que tengan un 2024
cargado de bendiciones.

Reparten juguetes a miles de
niños gomezpalatinos
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Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Fanny Anitúa, insigne artista
duranguense en el bel canto con una
formación musical y orgullosamente
duranguense, tenía su lugar preferido
cada vez que visitaba la tierra que la
vio nacer, el hotel Casablanca, el cual
días antes hacía su reservación
siempre solicitando su suite preferida
marcada con el número 412, así lo
recordó Fernando Durán, propietario
del mencionado lugar.

“Fanny Anitúa, la gran artista que se
fue a vivir a Europa, cuando venía aquí
a Durango por alguna razón le
marcaba a don Eugenio Durán, mi
abuelo y le decía: voy para allá el
sábado, quiero mi cuarto y ya sabes
flores hasta que me muera. Porque en
los hoteles se estilaba que a la gente
importante como ella se le pusieran
flores, entonces siempre llegaba a su
habitación, la 412, si estaba ocupada
se le pedía a la gente el cambio y
accedían por ser ella, ahora existe una
placa conmemorativa y la suite lleva
su nombre”, expresó.

El hotel Casablanca fue creado por
don  Eugenio Durán Vázquez,
tradición que han seguido también
don Francisco Durán y su hijo
Fernando, como hotel fue pinero en
muchas cosas, en un inicio este lugar
fue el restaurante Casablanca, con un
edifico que no precisamente era para
hotel, la idea era que fueran oficinas y
departamentos, sin embargo las
circunstancias lo convirtieron en un
gran hotel ya que se abre la carretera
panamericana en los años 50s y
paralelamente se hace hotel ya que era
la carretera más importante que había
en el país (México-Ciudad Juárez) y
pasaba por  Durango.

“Se abre como hotel, se transforma
en hotel y se le queda el nombre de

Casablanca porque ya se conocía así,
yo digo que en estos tiempos es como
un club, los restaurantes más antiguos
del mundo así son, gente que viene y
se reúne, vienen grupos de médicos y
se reúne, así hay diferentes grupos, los
periodistas que viene a la casa de la
noticia prácticamente todos los días en
sus horarios de notas que es a media
mañana, es un  lugar de familias, de
bohemia, también contamos con
música de piano en vivo”, expresó  el
empresario.  

Sin duda alguna “El Casablanca” se
ha convertido en un espacio visitado
por muchos artistas nacionales e
internacionales, pintores
duranguenses han plasmado su arte y
ha sido también una ventana a la
cultura donde gente de otras ciudades
y del extranjero que se hospedan o
usan el servicio del restaurante, han
podido ver la grandeza de nuestros
artistas locales.

“Esto viene de toda la vida, cuando

se hace la primera película que fue
Pluma Blanca en 1954 aquí en
Durango, aquí se hospedaron toda la
gente que estuvo en la película, aquí
se hizo una fiesta, yo recuerdo una foto
de aquí donde este lugar está lleno de
plumas, hubo un mariachi, una supe
fiesta que se hizo en honor de los
artista de aquel entonces, tenemos un
álbum donde existen todas esas foto y
desde entonces se apoya a la cultura;
tenemos de aquí el Casablanca más de
100 obras de pintores duranguenses
de todas las épocas y mencionó al
maestro Rogelio “Rojo” Garrido y la
maestra Irene Arias, bastante del
maestro Guillermo Bravo, de Chuy
Pescador, de Francisco Montoya de la
Cruz , obras que durante toda la vida
mi papá las fue adquiriendo y después
mis hermanos y yo, los tenemos en el
acervo de nosotros, además hemos
abierto las puertas, la paredes  de
nuestro  restauran a muchas otras
más”, finalizó Fernando Durán.

El cuarto predilecto de Fanny Anitúa
cuando venía a Durango
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

La Escuela de la Música Mexicana
(Esmumex) perteneciente al Instituto
de Cultura del Estado de Durango
(ICED), invita a su periodo de
inscripciones para el curso febrero –
junio del 2024, todo este mes para
principiantes, intermedios y
avanzados en turno vespertino.

Las diferentes opciones que ofrece la
Esmumex, que cabe destacar que es
única en su tipo,  pueden ser tomadas
a partir de los seis años en adelante sin
límite de edad entre las que se
encuentran armonía: guitarra, vihuela
y guitarrón; piano, clarinete, guitarra

popular, violín, mandolina, acordeón
(botón y tecla), bajo sexto y bajo
eléctrico, Danza Folclórica Infantil y
Juvenil: a partir de los cuatro años;
trompeta, trombón, tuba, saxores,
batería desde los 8 años en adelante,
contrabajo (tololoche), saxofón, flauta
transversal, canto popular, teatro y
expresión corporal y mariachi. Los
horarios para estas opciones son:
principiantes de 16:00 a 17:00 horas,
intermedios de 17:00 a 18:00 horas y
para avanzados de 18:00 a 19:00 horas.

Otra alternativa que ofrece la
ESMUMEX es la de pertenecer a sus
diversos grupos representativos como
lo son el Mariachi Infantil, La Orquesta
Tradicional, Mariachi Juvenil Tradición

Mexicana”, Folklórico “Cuicacalli”
tradición mexicana, Mariachi Juvenil
“Raíces de Mi Tierra”, Grupo Folklórico
infantil “Xocotzin”, Norteño “Aguilar”,
Rondalla “Luz Azul”, Norteño
“Corazón del Norte”, Banda
/Tamborazo “Raíces de mi Tierra”,
Voces de Durango y Grupo Teatral
Santaella.

Para mayor información se pueden
comunicar al teléfono fijo: 6188119871
o acudir a sus instalaciones: calle
Zaragoza 210, entre Negrete y avenida
20 de Noviembre con horario de
atención de 8:00 a 20:00 horas, o en
sus red social Facebook como:
@Escuela de la Música Mexicana. Las
clases inician el 5 de febrero.

Inician inscripciones para
curso regular en la Esmumex
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Por Gonzalo Martínez 
Xóchitl Gálvez, precandidata a la

presidencia del Frente Amplio por
México, arremetió contra Lenia Batres
por autodenominarse como “la
ministra del pueblo”, pues acusó que,
“es la ministra del dedazo”.

“Es la ministra del dedazo porque el
presidente la impuso, no la votaron los
senadores que son los representantes
del pueblo, más bien es la ministra del
dedazo”, señaló en entrevista en
Veracruz.

La precandidata presidencial pidió a
Batres Guadarrama ser imparcial
dentro de la Suprema Corte de Justicia
de la Nación (SCJN) y respetar la
Constitución.

En su primer día como ministra,
Lenia Batres criticó al Poder Judicial y
acusó a la Suprema Corte de
extralimitarse en su actuar.

“El carácter inimpugnable de sus
decisiones la ha llevado a confundir
jerarquía de la Constitución con
jerarquía de la instancia”, expuso.

Y en concordancia con su dicho de

que es “ministra del pueblo” solicitó
que su sueldo no exceda lo que
determina la Constitución.

También pidió ser inscrita en el
Instituto de Seguridad y Servicios

Sociales de los Trabajadores del Estado
(ISSSTE), rechazando cualquier seguro
privado.

Con información de El Universal y
López-Dóriga Digital

Lenia Batres, “la ministra del
dedazo”: Xóchitl Gálvez

Por Gonzalo Martínez 
El presidente Andrés Manuel López

Obrador dio a conocer que presentará
una iniciativa de reforma para
aumentar el salario mínimo por
encima de la inflación y para modificar
el sistema de pensiones.

Desde Río Blanco, Veracruz, López
Obrador emitió un mensaje en el que
recordó que durante los 36 años del
llamado periodo neoliberal no
aumentó el salario mínimo y hubo una
pérdida constante del poder
adquisitivo que afectó en un 70 por
ciento.

Reconoció que aunque su
administración ha aumentado el
salario mínimo, actualmente apenas
alcanza para comprar la canasta

básica.
“Aquí hago el compromiso de que

antes de que termine mi mandato voy
a enviar una iniciativa de reforma al
artículo 123 de la Constitución para
que se establezca que nunca más el
salario va a aumentar por debajo de la
inflación”, señaló.

Agregó que revisará la contrareforma
laboral del ex presidente Ernesto
Zedillo sobre las pensiones pues
afirmó que es contraria a los intereses
de los trabajadores, por lo que enviará
una iniciativa de reforma sobre este
tema.

“Es completamente inhumano,
injusto que un trabajador después de
30 años de estar laborando, cuando
termina, ni siquiera recibe -porque así

está esa reforma- su salario cuando
estaba en activo sino la mitad, si le va
bien, de ese salario eso ya no va a
continuar así, voy a enviar también
una reforma a esa legislación
antiobrarista, esa legislación contraria
a los intereses de los trabajadores”,
prometió.

“Al carajo con el neoliberalismo, no
queremos la oligarquía (…) el
mexicano es uno de los pueblos más
trabajadores del mundo y a quien lo
dude, porque también esa era otra idea
que querían meternos en la cabeza, de
que el mexicano era flojo, si fuese así
no habría ahora migrantes mexicanos
en Estados Unidos”, sentenció el
presidente de México.

Con información de Proceso 

AMLO va por iniciativas sobre el salario
mínimo y pensiones antes de irse
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Por Gonzalo Martínez 
Se logró un acuerdo entre los

senadores del Partido Republicano y
del Partido Demócrata sobre el techo
de gasto para lo que resta de 2024, con
lo que se evita el riesgo de un posible
"cierre" de la administración de
Estados Unidos, según informó este
domingo el presidente del Senado,
Mike Johnson.

Explicó así mismo a los miembros de
su partido que el techo de gasto para
2024 será de 1.59 billones de dólares,
de los cuales 886 mil millones ya están
en proyectos que fueron aprobados en
diciembre dentro de la Ley de Gasto en
Defensa, por lo que se aprueba que el

gasto ajeno a Defensa sea de 704 mil
millones.

Está previsto que Johnson y el
portavoz del Partido Demócrata en el
Senado, Chuck Schumer, realicen el
anuncio oficial este mismo domingo.

El acuerdo no despeja totalmente el
riesgo de "cierre" de la Administración
para este mismo mes, pero es un paso
clave para evitarlo antes de las fechas
límite del 19 de enero y del 2 de
febrero.

Para la siguiente reunión será
fundamental la disposición de los
demócratas respecto de alcanzar un
acuerdo ante la demanda de los
republicanos conservadores de

aprovechar la ley de gasto para forzar
la imposición de más restricciones en
la frontera sur de Estados Unidos
frente a la inmigración.

Con información de Proceso y Europa 

Se logra acuerdo que evita "cierre"
de la Administración en EU

Por Gonzalo Martínez 
En Perú, la Policía Nacional rescató a

más de 40 menores de edad en Lima
que eran ofrecidas mediante un
catálogo virtual y desarticuló a la
banda “Los hijos de Dios”, vinculada a
la organización delictiva “El Tren de
Aragua”, como presunta responsable
de trata de personas y explotación
sexual.

A través de su cuenta en X, la policía
informó que agentes de la Dirección
General de Inteligencia (DIGIMIN) y de
la División de Investigación de delitos
de Alta Complejidad (DIVIAC), así como
efectivos de la comisaría Barboncitos
en el centro de Lima, desarticularon a
la banda “Los hijos de Dios” durante
un allanamiento de 14 inmuebles.

Entre estos hubo cuatro discotecas
en los distritos de San Martín de
Porres, Callao y San Miguel.

En el operativo se detuvo a 10
personas y se rescató a más de 40
menores de edad, de 12 a 17 años, que
eran ofrecidas a través de un catálogo
vía WhatsApp, precisó la Policía
Nacional.

Las operaciones policiales han sido
supervisadas por el comandante
general de la Policía peruana, Jorge
Angulo, y por el jefe de la Región
Policial en Lima, general Roger Pérez.

Angulo declaró a la emisora RPP que
los detenidos son ocho hombres y dos
mujeres “los cuales pertenecen a una
organización criminal de trata de
personas y explotación sexual en San
Martín de Porres”.

“Así como esta organización, hay
muchas otras también. Nosotros
estamos trabajando permanente con
el Ministerio Público y el Poder Judicial,
de tal manera que podamos tener tras
las rejas a sujetos que aprovechan la
vulnerabilidad de los menores”, agregó
el jefe policial.

El Ministerio de la Mujer y
Poblaciones Vulnerables condenó por
su parte “todo tipo de violencia en
especial contra niñas y adolescentes”.

Y agregó que tras el operativo contra
la explotación sexual y rescate de
adolescentes a cargo de la Policía y la
Fiscalía, se coordina a través de la
Unidad de Protección Especial con la
Fiscalía Especializada contra la Trata
de Personas de Lima Norte, para
“brindar atención y cuidado a las
adolescentes rescatadas”.

El ministerio señaló, en su cuenta en
X, que dicha unidad permanece
“atenta a las diligencias de ley a cargo
del Ministerio Público para intervenir
y dictar las medidas de protección que
garanticen el pleno ejercicio y
restitución de sus derechos”.

Con información de EFE

Son rescatados 40 menores de edad
víctimas de explotación sexual en Perú 


